

## FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA



BOLETIN No. 139 - NOVIEMBRE 30 DE 1985

## NOTAS INTERESANTES

Alrededor de 3 millares de francos adicionales llenarán los bolsillos de los cultivadores de palma de aceite. Esto llevará a más de 7 millares y medio los ingresos anuales previstos para el conjunto de cultivadores.

Globalmente así se presenta la situación después que el Gobierno reunido el 24 de abril último, decidiera subir el precio de compra del racimo de 15 a 19 francos el kilo a partir del 1o, de abril.

Las plantaciones próximas a ciudades representan alrededor del 40% del total sembrado en Costa de Marfil, euya extensión llega a 102.000 ha. Pero solamente 35% de las plantaciones "citadinas" están regularmente en producción, el área restante está en desarrollo. Según las previsiones de "Palmindustrie" la producción superará las 250.000 toneladas de racimos. Esto significará un aumento importante con relación a años anteriores, cuando por problemas climáticos solo se llegaba a 200.000 toneladas de racimos.

El crecimiento de la producción además del alza en el precio de compra del racimo constituye un importante estímulo a los cultivadores de palma de aceite que tendrán adicionalmente una prima de rendimiento como la instituida por Palmindustrie el año pasado.

La prima tiene dos modalidades:

- Los cultivadores con rendimientos entre 5 y 7 toneladas de racimos ha/año recibirán 2 F/kg.
- Los que tengan rendimientos superiores a 7 toneladas recibirán 2 F adicionales por kg.

De esta forma el Gobierno desea no solo incentivar el aumento de la productividad sino extender en la medida de lo posible el área sembrada. Es importante ver en este gesto del Jefe del Estado el esfuerzo de un hombre, que es campesino, para pagar un justo precio por el esfuerzo de sus conciudadanos. En este período de recesión económica este loable gesto no puede menos que ser apreciado en su justo valor; ya que gracias a ese incentivo, los cultivadores redoblarán sus esfuerzos por ampliar el área sembrada en palma africana, continuando así los buenos oficios que empezaran el Banco Mundial y el Fondo Europeo para el Desarrollo al otorgar financiamiento de fomento. Se trata de evitar que el país primer productor africano de aceite de palma, se convierta en importador de aceites.

También en vista de una eventual caída de la producción de aceite por envejecimiento de los árboles se está implantando una política de renovación de plantaciones.

Actualmente se están sembrando 15.000 nuevas hectáreas de palma. Este programa que cuenta ya con el apoyo del FED quien ha prestado 3.5 millares de francos se destinará en un 95% a plantaciones "citadinas". El financiamiento del BIRF vendrá a consolidar el programa de renovación y ampliación de la palma africana. A nivel de Palmindustrie, maestro de obra del programa, todo está preparado para realizar con éxito el plan y dar al sector de la palma el papel motor que le corresponde a la política de diversificación agrícola y autosuficiencia alimenticia.

Tomado del Fraternité Matin.